

I convención internacional sobre “cooperativismo, globalización y problemas del desarrollo” relatoría

Durante los días 13, 14 y 15 de mayo del año 2004, en la ciudad de San Pedro Sula, Honduras, se desarrolló la I Convención Internacional sobre “Cooperativismo, Globalización y Problemas del Desarrollo”, organizada por la Empresa Campesina Agroindustrial Palmas Aceiteras de Honduras, HONDUPALMA.

La Convención se caracterizó por un amplio y franco debate. Los más de 120 delegados e invitados de Cuba, Argentina, Puerto Rico, Costa Rica, Holanda, Nicaragua y Honduras expresaron con diáfana claridad sus puntos de vistas, produciéndose un total de 51 intervenciones como parte del debate desarrollado a partir de la presentación de tres conferencias magistrales y siete ponencias.

Dentro de los aspectos debatidos se destacaron:

1ro. Se hizo énfasis en el debate acerca del proceso de Globalización Neoliberal y sus negativos impactos en las economías de los países de la región.

2do. Se consideró de forma unánime que los efectos de la actual crisis económica capitalista, acrecentada por la internalización de las relaciones de producción capitalistas, a través del llamado “proceso de globalización”, ha profundizado la brecha entre ricos y pobres, en los que la injusta distribución de las riquezas es uno de sus paradigmas.

3ro. La experiencia expuesta acerca del impacto de las políticas neoliberales en la Argentina y el debate en general sobre su aplicación en los países de América Latina y el Caribe puso de manifiesto el agotamiento del modelo neoliberal conceptualizado éste como un fracaso económico y un desastre social.

4to. El debate sobre el Acuerdo de Libre Comercio para las Américas (ALCA) ocupó un lugar esencial en la Convención. La discusión sobre este tema dejó claras las amenazas del ALCA para nuestros países en general y en particular para el sector social de la Economía.

5to. El papel del Cooperativismo en el desarrollo social fue un tema ampliamente debatido. Las experiencias de las Cooperativas de Seguros Múltiples, ELGA, de las cooperativas productoras de fruta de palma y de las cooperativas de Costa Rica demostraron que el cooperativismo ha contribuido en cierta medida a paliar los grandes problemas que hoy enfrenta la humanidad. Sin embargo, se enfatizó en los problemas que hoy enfrentan muchas cooperativas, entre los cuales se señalan, entre otros:

- La pérdida de la naturaleza y esencia cooperativa.
- Los deficientes procesos de administración.
- La falta de integración.
- El deterioro de las relaciones con el Estado.

6to. El modelo agroindustrial de la Empresa Campesina Asociativa de Plamas Aceiteras de Honduras, HONDUPALMA, puso en evidencia la fortaleza de un modelo en el que se conjuga la excelencia empresarial con una amplia y profunda proyección social.

7mo. Se destacó cómo en el modelo económico cubano, que tiene una amplia proyección social, que se consolida y fortalece a pesar del injusto e inhumano bloqueo aplicado por el gobierno de los Estados Unidos, el cooperativismo cuenta con un total apoyo del estado y constituye un importante componente del desarrollo en los campos cubanos.

8vo. Se concluyó en la necesidad de consolidar el cooperativismo como una real alternativa de desarrollo económico y social ante la globalización neoliberal.

9no. Se acordó por unanimidad la celebración de foros regionales que propicien un análisis y diagnóstico de la situación actual del cooperativismo hondureño y culmine con un evento nacional en el que se adopten estrategias de desarrollo económico y social para el sector.

10mo. Se adoptó unánimemente la condena al injusto e inhumano blo-

queo que sufre el hermano pueblo cubano, así como el rechazo al incremento de las incesantes y agresivas campañas actuales en contra de ese país.

11vo. Finalmente, se consideró institucionalizar este tipo de evento y convocar a la II Convención Internacional sobre Cooperativismo, Globalización y Problemas del Desarrollo a desarrollarse en el mes de junio del año 2006.

Compañeras y compañeros:

“Uno para todos y todos para uno”, millones de personas, millones de cooperativistas dispersos por todo el mundo, enarbolando la bandera multicolor de los colores del arco iris y pregonando la solidaridad, hermandad y justicia social debemos estar dispuestos a decir adiós a las armas y consagrarnos como nunca antes a la construcción de un mundo mejor”.